



DISCOURS DU BUDGET 2024-2025

L'honorable Donna Harpauer
Vice-première ministre et ministre des Finances
Le 20 mars 2024

Le discours prononcé fait foi

INTRODUCTION

Monsieur le Président et chers collègues et invités...

J'ai l'honneur aujourd'hui de présenter le budget 2024-2025 de la Saskatchewan...

Le 17^e budget de notre gouvernement... et mon 7^e en tant que ministre des Finances.

Chacun de ces budgets a été guidé par le même principe directeur...

Qu'une économie forte est synonyme d'un avenir meilleur pour notre belle et grande province.

Qu'une économie forte signifie un plus grand nombre de personnes, d'emplois et de possibilités...

Cela signifie que nous pouvons réinvestir les bénéfices de la croissance dans les services essentiels qui font de la Saskatchewan le meilleur endroit où vivre.

Ce budget continue à suivre ce principe directeur.

En fait, ce budget prévoit les investissements les plus grands jamais réalisés dans trois des domaines les plus importants pour la population et l'avenir de la Saskatchewan...

Les salles de classe, les soins et les collectivités.

Ce budget prévoit l'augmentation la plus importante à ce jour pour le financement du fonctionnement des écoles, soit une augmentation de 180 millions de dollars, ou près de 9 %, pour atteindre 2,2 milliards de dollars.

Ce budget prévoit l'augmentation la plus importante jamais enregistrée pour le financement de la santé – 726 millions de

dollars, soit plus de 10 % – pour atteindre 7,6 milliards de dollars.

De plus, le budget prévoit la plus forte augmentation jamais réalisée en partage des recettes municipales pour les collectivités de la Saskatchewan – les villes, villages et municipalités rurales...

En hausse de 42 millions de dollars, soit 14 %, pour atteindre 340 millions de dollars.

Augmentation record du financement des écoles.

Augmentation record du financement des soins de santé.

Augmentation record du financement alloué aux municipalités.

Les salles de classe, les soins, les collectivités.

Cette année, la population de la Saskatchewan atteindra 1,25 million d'habitants.

Cela représente une augmentation d'un quart de million de personnes depuis que notre gouvernement a été élu.

Ce budget répond aux défis d'une province en pleine croissance en réinvestissant les bénéfices d'une province prospère.

Les jours sombres du déclin démographique, de la fermeture d'écoles et d'hôpitaux et du sous-financement de nos collectivités appartiennent désormais au passé.

Notre gouvernement s'engage à ce qu'ils restent chose du passé... alors que nous nous efforçons toujours de construire une économie plus forte et un avenir meilleur.

POSITION BUDGÉTAIRE

Monsieur le Président, le budget prévoit ces nouveaux investissements importants sans nouvelles taxes ou augmentations de taxes.

Il continue d'investir plus de 2 milliards de dollars dans des mesures d'abordabilité annoncées dans les budgets précédents, telles que des réductions appliquées à l'impôt sur le revenu des particuliers et l'indexation des tranches d'imposition.

Et, bien qu'il ne s'agisse pas d'une mesure budgétaire, le 1^{er} janvier, notre gouvernement a supprimé la taxe fédérale sur le carbone pour le chauffage domestique...

Les familles de la Saskatchewan économisent ainsi en moyenne 400 dollars par an.

Le total des revenus dans le budget de 2024-2025 devrait s'élever à 19,9 milliards de dollars, ce qui correspond à une hausse de 184,2 millions de dollars, ou 0,9 % par rapport à l'année dernière.

Cette hausse est principalement due à la croissance dans toutes les catégories de recettes, à l'exception des ressources non renouvelables... en grande partie en raison de la modération des prix de la potasse.

Les dépenses totales devraient s'élever à 20,1 milliards de dollars dans le budget 2024-2025, soit une augmentation de 1,5 milliard de dollars, ou 7,9 %, par rapport au budget de l'année dernière.

Le budget 2024-2025 prévoit un déficit de 273,2 millions de dollars... mais devrait redevenir excédentaire en 2025-2026 grâce à l'augmentation des recettes attribuable à la

croissance économique et à l'accroissement de la population active.

La Saskatchewan continue d'afficher le deuxième ratio de la dette nette au PIB du Canada, à 14 %.

Monsieur le Président, pour situer les choses dans leur contexte, cela représente moins d'un tiers du ratio de la dette au PIB du gouvernement fédéral, qui est de 46,8 %.

Salles de classe

Le budget 2024-2025 soutient les élèves et les enseignants grâce à un investissement record de 3,3 milliards de dollars pour le ministère de l'Éducation.

Il s'agit d'une augmentation de 8,1 % par rapport au budget de l'année dernière et d'une augmentation de 247,8 millions de dollars pour soutenir les écoles de la prématernelle à la douzième année, l'apprentissage des jeunes enfants, les services de garde et les bibliothèques.

Les 27 divisions scolaires de la Saskatchewan recevront pour l'année scolaire 2024-2025 un montant de 2,2 milliards de dollars en financement de fonctionnement pour les écoles, soit une augmentation record de 180 millions de dollars par rapport à l'année précédente.

Pour assurer le financement de l'augmentation prévue des inscriptions, les divisions scolaires recevront 35 millions de dollars supplémentaires...

En outre, 29,8 millions de dollars sont prévus pour financer les pressions opérationnelles, telles que les salaires des

postes non enseignants comme les chauffeurs d'autobus et les adjoints d'enseignement.

Monsieur le Président, ce budget met l'accent sur ce que les enseignants, les élèves et les parents nous ont dit être le plus important.

Globalement, ce budget prévoit 356,6 millions de dollars pour soutenir nos salles de classe, y compris du financement pour aborder la complexité et la taille des classes.

Il s'agit d'une augmentation de 45,6 millions de dollars, soit 14,7 %, par rapport à l'année précédente, pour aider les élèves et les enseignants dans les salles de classe.

Cela comprend l'annualisation de 4,9 millions de dollars pour le programme pilote de Financement de l'innovation et de soutien à l'enseignement et le projet pilote de Classes de

soutien spécialisé, afin d'améliorer l'expérience des enseignants et des élèves.

La construction de nouvelles écoles et de nouvelles salles de classe est une priorité pour notre province en pleine croissance.

Ce budget prévoit un investissement de 216 millions de dollars pour les immobilisations scolaires de la prématernelle à la douzième année, soit une augmentation de 46,6 % par rapport à l'année précédente, dont 28,5 millions de dollars pour des salles de classe mobiles.

Cet investissement comprend le financement continu de 11 projets et de trois rénovations majeures actuellement en cours à Lanigan, Carlyle, La Loche, Saskatoon, Moose Jaw, Regina, Prince Albert, Balgonie et Wilcox...

En outre, le budget comprend le financement pour la planification de neuf nouvelles écoles et deux rénovations majeures à Regina, Saskatoon, Swift Current, Pinehouse et South Corman Park.

Le budget 2024-2025 prévoit 408,7 millions de dollars pour les jeunes enfants et les services de garde, soit une augmentation de 5,5 %, afin d'accroître le nombre de places réglementées en garderie disponibles à 10 dollars par jour.

Notre gouvernement investit 793 millions de dollars dans le secteur de l'éducation postsecondaire, soit une augmentation de 3,7 %, afin d'enrichir l'expérience des étudiants et de leur offrir davantage de possibilités de suivre une formation et de faire carrière ici, en Saskatchewan.

Les établissements d'enseignement postsecondaires reçoivent environ 724 millions de dollars en subventions de fonctionnement et d'immobilisation, dont 492,7 millions de

dollars pour l'Université de Regina, l'Université de la Saskatchewan et les collèges fédérés et affiliés.

Le Western College of Veterinary Medicine recevra également un nouveau financement pour explorer l'expansion de ses infrastructures.

Les programmes de formation des enseignants autochtones continueront d'être financés, ce qui favorisera la préservation et la revitalisation des langues autochtones dans la province.

Un montant de 193,8 millions de dollars est prévu pour la Saskatchewan Polytechnic, le Saskatchewan Indian Institute of Technologies et le Dumont Technical Institute, ainsi qu'un montant de 37,1 millions de dollars pour les collèges régionaux de la Saskatchewan.

Ce budget prévoit un supplément unique de 12 millions de dollars à l'accord de financement pluriannuel conclu avec les établissements d'enseignement postsecondaire.

Il s'agit d'une augmentation de 2,2 % en financement de fonctionnement qui permettra aux établissements de continuer à répondre aux besoins des étudiants et de notre marché du travail en pleine expansion.

Les étudiants de niveau postsecondaire de la Saskatchewan bénéficieront également d'un soutien financier direct de 46,5 millions de dollars, dont une nouvelle subvention destinée à réduire les obstacles financiers auxquels se heurtent les étudiants à faible revenu ayant des personnes à charge.

Le Programme pour la rétention des diplômés continuera d'offrir des crédits d'impôt pouvant atteindre 20 000 dollars

aux étudiants de niveau postsecondaire qui vivent et travaillent en Saskatchewan.

Monsieur le Président, il s'agit du programme le plus généreux de ce type au pays et plus de 81 600 étudiants en ont bénéficié à ce jour.

Depuis 2007, notre gouvernement est fier d'avoir investi environ 14,2 milliards de dollars dans les établissements d'enseignement postsecondaire et l'aide aux étudiants.

Nous continuerons d'investir dans la main-d'œuvre actuelle et future de la Saskatchewan.

Le budget 2024-2025 comprend près de 80 millions de dollars de financement pour plusieurs programmes de perfectionnement de la main-d'œuvre.

Le budget prévoit également une augmentation de 1,5 million de dollars pour aider la Commission d'apprentissage et de reconnaissance professionnelle de la Saskatchewan à ajouter 250 places de formation d'apprentis dans les métiers liés à la construction.

Cet ajout porte l'investissement total dans la formation en apprentissage à 22,9 millions de dollars et augmentera le nombre total de places de formation à 4 700.

Une augmentation de 856 000 dollars dans ce budget permettra de soutenir une affectation record de

8 000 nominations dans le cadre du Programme Candidats immigrants pour la Saskatchewan et de fournir des services améliorés de détection des fraudes et d'intégrité dans le cadre du programme.

Soins

Monsieur le Président, ce budget prévoit également des investissements records dans les soins de santé...

7,6 milliards de dollars au ministère de la Santé, soit une augmentation globale de 726,4 millions de dollars, ou 10,6 %, par rapport au budget de l'année précédente.

L'Autorité de la santé de la Saskatchewan recevra un montant de 4,7 milliards de dollars, soit une augmentation de 5,6 % par rapport à l'année dernière.

Monsieur le Président, nous avons fait de grands progrès dans le recrutement et le maintien en poste des professionnels de la santé grâce au Plan d'action en matière de ressources humaines en santé.

Depuis septembre 2021, 262 médecins ont été recrutés en Saskatchewan en provenance de l'extérieur de la province, tandis que nous avons également attiré 40 médecins de l'extérieur du pays.

Cela comprend 107 médecins de famille et 155 médecins spécialistes.

Nous nous engageons à continuer de recruter davantage de professionnels de la santé.

Le Plan d'action en matière de ressources humaines en santé continuera de respecter son engagement d'ajouter 250 nouveaux fournisseurs de soins de santé permanents ou

d'améliorer ceux qui existent déjà dans les zones rurales et éloignées.

Dans le domaine de l'enseignement supérieur, un nouveau financement de 3,4 millions de dollars permettra de créer 66 places de formation supplémentaires dans des programmes de formation en santé très demandés. En 2024-2025.

L'accent sera mis sur la formation des infirmières ou infirmiers autorisés, des infirmières ou infirmiers psychiatriques autorisés et d'autres professionnels dont le recrutement est difficile.

Un montant supplémentaire de 11,4 millions de dollars permettra de poursuivre la mise en œuvre de l'importante augmentation de places annoncée les années précédentes.

Ce montant comprend environ 10,8 millions de dollars pour les programmes de recrutement d'ergothérapeutes, d'orthophonistes et de médecins à l'Université de la Saskatchewan.

Monsieur le Président, le ministère de l'Immigration et de la Formation professionnelle investira 4,1 millions de dollars dans la formation et l'aide à l'établissement pour les professions de la santé à forte demande.

Cet investissement comprend 2,4 millions de dollars pour soutenir les places de formation pour les préposés en soins continus, les infirmières ou infirmiers auxiliaires autorisés et les assistants de laboratoire médical.

Il prévoit également 1,8 million de dollars pour des mesures de soutien à la reconnaissance des titres de compétence, telles que des évaluations simplifiées et accélérées, des voies de formation et d'autorisation d'exercer, ainsi que des

programmes d'établissement pour les travailleurs de la santé formés à l'étranger.

Ce budget prévoit également un investissement record de 516,8 millions de dollars pour les installations et l'équipement, soit 179 millions de dollars de plus que le budget de l'année dernière.

Cette somme comprend :

- 180 millions de dollars pour l'hôpital Victoria de Prince Albert;
- 55 millions de dollars pour l'hôpital général de Weyburn;
- 27 millions de dollars pour les soins de longue durée à La Ronge;
- 21,9 millions de dollars pour l'achèvement du parc de stationnement de l'hôpital général de Regina;

- 20 millions de dollars pour le remplacement de lits de soins de longue durée pour les patients nécessitant des soins spécialisés à Regina.

Monsieur le Président, depuis 2007, la province a investi plus de 2,9 milliards de dollars dans des installations et de l'équipement destinés à améliorer les soins de santé dans l'ensemble de la province.

Le budget 2024-2025 élargira également l'accès des patients aux soins primaires et communautaires grâce à de multiples initiatives.

Une augmentation de 16 millions de dollars permettra d'améliorer l'accès aux infirmières et infirmiers praticiens grâce à leur intégration dans les milieux de soins de santé primaires, de soutenir la ligne Info-Santé 811 et de renforcer

le soutien aux cliniques de traitement de la douleur chronique à Regina et à Saskatoon.

Ce budget prévoit également une augmentation de 30 millions de dollars pour soutenir les plans d'action relatifs aux pressions sur les capacités de Saskatoon et de Regina.

Parmi les autres mesures visant à améliorer les soins aux patients, mentionnons :

- Une augmentation de 7,5 millions de dollars du financement annuel pour améliorer les services médicaux d'urgence dans toute la province.
- Une augmentation de 4,5 millions de dollars pour stabiliser et améliorer les services de neurologie et de cardiologie.

- Une augmentation de 2,5 millions de dollars pour les programmes de santé rénale et de dons d'organes et de tissus.
- Une augmentation de 2,2 millions de dollars pour les soins aux enfants, notamment pour financer le programme provincial de gastro-entérologie pédiatrique.

Le budget prévoit également une augmentation de 5,1 millions de dollars pour les services d'imagerie médicale spécialisés, afin d'accroître la capacité de tomodensitométrie et d'imagerie par résonance magnétique et de réduire les listes d'attente pour ces procédures diagnostiques importantes.

Ce budget prévoit une augmentation de 3,5 millions de dollars pour les programmes chirurgicaux afin d'améliorer la qualité de vie de milliers de patients et de continuer à réduire la liste d'attente pour les interventions chirurgicales.

Monsieur le Président, au cours des 9 premiers mois de l'exercice en cours, soit d'avril à décembre 2023, 71 850 interventions chirurgicales ont été réalisées, ce qui constitue un nouveau record pour la province et une augmentation de 6 000 interventions par rapport à l'année précédente.

L'Agence du cancer de la Saskatchewan (Saskatchewan Cancer Agency) bénéficiera d'une augmentation de 26,1 millions de dollars pour un budget total record de 248,9 millions de dollars afin de garantir aux patients l'accès aux médicaments, thérapies et options de traitement oncologiques de pointe les plus efficaces.

Le budget de cette année permettra aux femmes de la Saskatchewan de bénéficier en temps voulu de services exceptionnels de soins contre le cancer.

Une augmentation de 3,5 millions de dollars pour les soins liés au traitement du cancer du sein et les initiatives de dépistage comprendra des améliorations technologiques, de nouveaux appareils d'imagerie diagnostique et la création du Centre de santé du sein à Regina.

Une subvention d'un million de dollars sera affectée à d'importantes recherches en cours sur le cancer de l'ovaire.

Monsieur le Président, les services de santé mentale et de lutte contre la toxicomanie bénéficieront d'un budget record de 574 millions de dollars, soit environ 7,5 % du budget total de la santé, dont une augmentation de 34 millions de dollars pour des mesures incitatives ciblées.

Le Plan d'action en matière de santé mentale et de dépendances de la Saskatchewan repose sur trois piliers : le

renforcement de la capacité de traitement, l'amélioration du système et l'adoption d'un modèle de système de soins axé sur le traitement et le rétablissement.

Ce budget prévoit un investissement de 4,7 millions de dollars dans des initiatives ciblées en matière de santé mentale, en particulier pour les jeunes :

- 1 million de dollars pour étendre le Programme de renforcement des capacités en santé mentale dans les écoles.
- 150 000 dollars pour les équipes de sensibilisation et d'intervention prénatales par l'intermédiaire du Sanctum Care Group.
- 120 000 dollars pour les foyers de jeunes de la Saskatchewan.

Les autres augmentations destinées aux jeunes financeront des engagements tels que les services de soutien

psychiatrique à Saskatoon et à Prince Albert, ainsi que le BridgePoint Centre for Eating Disorders.

Le budget prévoit également une augmentation de 29,2 millions de dollars pour des initiatives ciblées visant à lutter contre les dépendances chez les populations vulnérables.

Monsieur le Président... la plus importante hausse de financement de l'histoire de la Saskatchewan pour les salles de classe...

Et la plus importante hausse de financement de l'histoire de la Saskatchewan pour les soins...

Il s'agit également de la plus importante hausse de financement dans l'histoire de la Saskatchewan pour les collectivités.

Collectivités

Les villes, les villages et les municipalités rurales de la Saskatchewan recevront une augmentation record de 42,4 millions de dollars au titre du partage des recettes municipales.

Il s'agit d'une augmentation de 14,2 % par rapport à l'année précédente et d'un total de 340,2 millions de dollars d'aide inconditionnelle aux municipalités de la province.

Monsieur le Président... cette augmentation est entièrement due à la vigueur de notre économie...

En effet, elle repose sur une formule fiable et prévisible introduite par notre gouvernement, selon laquelle les municipalités reçoivent une part de la taxe de vente provinciale.

Ainsi, à mesure que notre population augmente, notre économie croît et les gens dépensent plus d'argent dans notre province...

Les collectivités de la Saskatchewan bénéficient directement de cette croissance.

Un montant supplémentaire de 350,1 millions de dollars – soit une augmentation de 2 millions de dollars – sera consacré aux programmes d'infrastructure en partenariat avec les municipalités, afin de partager les coûts d'importants projets d'infrastructure dans les collectivités de l'ensemble de la province.

Ce budget investit 29,5 millions de dollars pour aider les municipalités et les partenaires industriels à réaliser des investissements dans le système de transport provincial. Ces investissements visent notamment à soutenir la croissance économique et la sécurité sur les routes rurales et municipales.

Monsieur le Président, ce budget prévoit 719,4 millions de dollars pour le ministère des Services correctionnels, des Services de police et de la Sécurité publique afin de maintenir et de promouvoir la sécurité publique et le bien-être de nos collectivités.

Le budget des Services correctionnels, des Services de police et de la Sécurité publique comprend plus de 228 millions de dollars pour financer les opérations de la GRC dans la province et 21,6 millions de dollars pour le Programme des services de police des Premières Nations de la GRC.

Ce budget prévoit également 23,1 millions de dollars pour 160 postes de policiers municipaux, dont 17 postes au sein du Service mixte de la sécurité routière financés par la Société d'assurances du gouvernement de la Saskatchewan (SGI) et d'autres initiatives de sécurité publique par le biais du programme de subvention des services de police municipaux.

Le budget 2024-2025 comprend 7 millions de dollars pour poursuivre la mise en œuvre du service des marshals de la Saskatchewan (Saskatchewan Marshals Service) et le recrutement, en prévision de son entrée en fonction en 2026.

Il prévoit un investissement de 37 millions de dollars dans l'agrandissement en cours du Centre de détention provisoire de Saskatoon, qui offrira plus d'espace pour gérer et proposer des programmes de réadaptation.

Ce budget comprend 12,35 millions de dollars pour le bureau du contrôleur des armes à feu de la Saskatchewan, ce qui permettra de financer un laboratoire de balistique à son siège social de Saskatoon.

Un investissement de plus de 250 millions de dollars pour le ministère de la Justice et du Procureur général soutiendra les services de justice et le bien-être des collectivités dans notre province.

Notre gouvernement s'est engagé à lutter contre les violences interpersonnelles et sexistes inacceptables.

Le budget de cette année prévoit un investissement de 31,7 millions de dollars pour les programmes et services de lutte contre la violence interpersonnelle, dont 4,66 millions de dollars dans le cadre du Plan d'action national pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe.

Il prévoit également un financement annualisé de 328 000 dollars pour les maisons de seconde étape.

Monsieur le Président, le budget 2024-2025 fournit à l'Agence de sécurité publique de la Saskatchewan un dépôt de 5,5 millions de dollars pour quatre avions-citernes qui aideront à gérer les incendies de forêt et remplaceront notre flotte actuelle, qui approche de la fin de sa durée de vie.

Familles fortes et abordabilité

Monsieur le Président, la Saskatchewan reste l'un des endroits les plus abordables au Canada pour vivre, travailler et élever une famille.

Nous voulons qu'il en demeure ainsi.

C'est pourquoi ce budget ne prévoit pas de nouvelles taxes ni d'augmentation de taxes et continue d'offrir plus de 2 milliards de dollars en mesure d'abordabilité.

L'impôt sur le revenu des particuliers en Saskatchewan demeure l'un des plus bas au pays.

Les familles de la Saskatchewan continueront de bénéficier d'une réduction de l'impôt foncier pour l'éducation et de programmes et services conçus pour rendre la vie plus abordable.

Il s'agit notamment de la Prestation pour les familles actives, du Régime d'assurance-médicaments pour les enfants et des programmes d'aide au financement des pompes à insuline et des glucomètres.

Ce budget prévoit également une augmentation de 4 millions de dollars pour le programme de financement individualisé sur les troubles du spectre de l'autisme afin de continuer à répondre aux besoins des enfants et de leur famille.

Le budget 2024-2025 aidera les personnes, les familles et les personnes âgées à faible revenu à subvenir à leurs besoins fondamentaux.

Ce budget prévoit un investissement de 17 millions de dollars pour la première année complète du Programme

d'incitation à l'emploi de la Saskatchewan, qui rend la vie plus abordable pour les familles à faible revenu.

Les initiatives ciblées en matière de soins aux personnes âgées bénéficieront d'une augmentation de 43,4 millions de dollars pour stabiliser les services et les programmes afin que les personnes âgées de la Saskatchewan puissent vivre confortablement et en toute sécurité dans leur collectivité.

Le budget provincial 2024-2025 investit dans la bonification du remboursement de la TVP dans le cadre du programme de construction de nouvelles maisons (New Home Construction Program) et du programme d'incitation à l'achat d'appartements accessoires de la Saskatchewan (Saskatchewan Secondary Suite Incentive Program)

récemment introduit, afin d'aider les propriétaires à se procurer des logements abordables et d'augmenter la disponibilité des logements dans l'ensemble de la province.

Ce budget renforce le soutien apporté aux familles et aux collectivités et prévoit un montant record de 1,5 milliard de dollars pour le ministère des Services sociaux, soit une augmentation de 112,4 millions de dollars, ou 7,8 %, par rapport à l'année dernière.

Le budget 2024-2025 comprend 28,9 millions de dollars, soit une augmentation de 16,7 millions de dollars, pour continuer à financer l'approche provinciale en matière d'itinérance.

Cet investissement comprend une augmentation de 7,2 millions de dollars pour soutenir les opérations des

refuges d'urgence et un investissement de 9,5 millions de dollars en immobilisations pour continuer à développer des logements supervisés à Regina et à Saskatoon.

La Société de logement de la Saskatchewan investira 83,4 millions de dollars pour entretenir et réparer jusqu'à 1 400 logements appartenant à la province.

Cette somme comprend un financement provincial supplémentaire de 9,6 millions de dollars destiné à prévenir et à réduire le nombre de logements vacants et à répondre à la demande croissante de logements sociaux.

Le budget 2024-2025 soutient les personnes handicapées et comprend les investissements suivants :

- un montant de 10,4 millions de dollars pour répondre à l'évolution des besoins en services des clients actuels souffrant de déficiences intellectuelles et pour offrir des programmes résidentiels et de jour à de nouveaux clients;
- un investissement de 7,6 millions de dollars pour la planification et la construction de 10 nouveaux foyers de groupe et d'un foyer d'évaluation et de stabilisation.

Les prestations mensuelles d'aide au revenu augmenteront de 3 % pour les clients du Programme de revenu assuré pour personnes handicapées en Saskatchewan (SAID) et du Programme d'aide au revenu de la Saskatchewan (SIS). Il s'agit de la deuxième année consécutive d'augmentation des prestations pour le programme SAID et de la troisième année consécutive d'augmentation pour le programme SIS.

Le seuil de revenu mensuel des prestations destinées aux aînés de foyers de soins personnels augmentera de

100 dollars et passera à 2 500 dollars afin d'aider les aînés à assumer le coût de la vie dans un foyer de soins personnels autorisé.

En 2024-2025, les organisations communautaires de l'ensemble du gouvernement bénéficieront d'une augmentation de 3 % de leur financement, pour un total de 18,1 millions de dollars.

Nos fournisseurs de services communautaires jouent un rôle essentiel en aidant les résidents de la Saskatchewan à améliorer leur qualité de vie.

Bâtir une économie forte

Monsieur le Président, tous ces investissements essentiels dans les salles de classe, les soins, les collectivités et d'autres services publics importants ne sont possibles que grâce à une économie forte et prospère.

La Saskatchewan est l'un des meilleurs endroits au monde pour investir et faire des affaires.

Cela signifie plus d'emplois et plus de possibilités dans toutes les régions de la province.

Selon le dernier rapport de Statistique Canada, 18 700 nouveaux emplois à temps plein ont été créés en Saskatchewan au cours de la dernière année.

Cela correspond à la création d'un nouvel emploi à temps plein en Saskatchewan toutes les 28 minutes.

Pensez-y – cela signifie qu'un nouvel emploi a été créé quelque part en Saskatchewan depuis que j'ai commencé ce discours.

Je promets de conclure avant que deux nouveaux emplois soient créés!

Notre gouvernement s'engagera toujours à renforcer notre économie afin d'améliorer la qualité de vie des citoyens de la Saskatchewan et des collectivités dans lesquelles ils vivent.

Nous reconnaissons la contribution des petites entreprises à la croissance de notre économie.

C'est pourquoi la réduction du taux d'imposition des petites entreprises à 1 % sera prolongée d'un an, jusqu'au 30 juin 2025.

La Saskatchewan continuera d'avoir le deuxième plus bas taux d'imposition des petites entreprises au Canada.

Depuis le moment où le taux d'imposition des petites entreprises a été abaissé à l'automne 2020, les petites

entreprises de la Saskatchewan ont économisé environ 416 millions de dollars en impôt sur le revenu des sociétés.

Le montant du revenu d'entreprise admissible auquel s'applique le taux d'imposition des petites entreprises reste fixé à 600 000 dollars, soit le seuil le plus élevé au Canada.

Cela signifie que la Saskatchewan continuera d'avoir le deuxième plus bas taux d'imposition des petites entreprises au Canada.

La Saskatchewan est une province exportatrice.

Plus de ventes à l'exportation à l'étranger signifient plus d'emplois chez nous.

Avec un budget de 40,6 millions de dollars, le ministère du Commerce et du Développement des exportations soutient

l'économie de la Saskatchewan en renforçant notre présence sur les marchés internationaux.

Ces dernières années, des entreprises privées se sont engagées dans plus de 60 projets d'investissement de grande envergure dans la province, pour un montant total de plus de 39 milliards de dollars.

Il s'agit notamment de projets dans les secteurs de l'agriculture à valeur ajoutée, de la fabrication et de la transformation, de l'exploitation minière, de la foresterie et de l'énergie.

Le budget 2024-2025 comprend 53,8 millions de dollars pour le ministère de l'Énergie et des Ressources afin de soutenir notre économie en croissance en mettant l'accent sur les ressources naturelles de classe mondiale de la Saskatchewan.

Le budget de ce ministère prévoit un financement de 10 millions de dollars sur 10 ans pour l'initiative de géoscience publique, qui permettra d'accroître la prospection de minéraux critiques.

En reconnaissance du rôle important des minéraux critiques dans l'économie mondiale, le budget introduit l'incitatif à l'innovation dans le secteur des minéraux critiques de la Saskatchewan pour soutenir les projets pilotes de nouvelles technologies.

Le budget introduit également l'incitatif complémentaire à l'investissement dans le traitement des minéraux critiques, qui est ouvert aux projets nouveaux et élargis de traitement à valeur ajoutée.

Notre province nourrit le monde et notre industrie agricole est au cœur de l'économie florissante de la Saskatchewan.

Le budget 2024-2025 investit 570,6 millions de dollars dans l'agriculture, soit une augmentation de 22,4 millions de dollars, ou 4,1 %, par rapport à l'année précédente.

Ces fonds permettront au ministère de l'Agriculture de financer la recherche agricole et l'amélioration de l'assurance-récolte, et d'investir dans des programmes destinés aux producteurs et aux entreprises agroalimentaires.

Compte tenu des conditions météorologiques et de sol difficiles auxquels sont confrontés certains de nos producteurs, le budget du ministère prévoit 431,7 millions de dollars pour financer intégralement les programmes fédéraux-provinciaux de gestion des risques, notamment l'assurance-récolte et AgriStabilité.

Cela représente une augmentation de 23,7 millions de dollars par rapport à l'année précédente.

Le budget provincial 2024-2025 prévoit 89,4 millions de dollars pour des initiatives stratégiques dans le cadre du Partenariat canadien pour une agriculture durable.

Parmi ces initiatives figurent les programmes de développement de l'irrigation (Irrigation Development) et d'efficacité de l'irrigation (Irrigation Efficiency), qui permettront de développer de nouvelles surfaces irriguées et d'améliorer l'efficacité énergétique et l'utilisation de l'eau des systèmes existants.

Plus de 55 000 nouvelles acres irriguées ont été développées en Saskatchewan au cours des quatre dernières années, ce qui signifie que la province est en bonne voie pour atteindre l'objectif de son Plan de croissance, à savoir 85 000 acres irriguées d'ici 2030.

Monsieur le Président, des gens de tout le Canada et du monde entier voyagent dans notre province pour profiter de la beauté naturelle de la Saskatchewan et de nos activités de chasse et de pêche de calibre mondial.

Pour que les visiteurs de nos parcs vivent une expérience exceptionnelle, le budget 2024-2025 prévoit 15 millions de dollars pour l'amélioration des immobilisations et des infrastructures dans les parcs provinciaux de la Saskatchewan.

Ce budget double également le financement provincial de la Saskatchewan Regional Parks Association, qui passe à 1,23 million de dollars, soit une augmentation de 615 000 dollars par rapport à 2023-2024.

Ces fonds permettront de financer des travaux d'amélioration et d'entretien préventif dans les parcs régionaux, qui abritent des terrains de camping et des aires

de loisirs dont peuvent profiter les collectivités locales et les touristes.

Infrastructure améliorée

Notre gouvernement continue de bâtir la Saskatchewan.

Ce budget prévoit l'investissement le plus important jamais injecté dans des projets d'immobilisations de l'histoire de la Saskatchewan.

Les sociétés d'État de la Saskatchewan dépenseront cette année environ 2,6 milliards de dollars en projets d'immobilisations pour soutenir la croissance économique et pour maintenir et améliorer l'infrastructure des services publics.

Un montant de 1,9 million de dollars est investi dans des projets d'immobilisations par l'entremise du gouvernement exécutif.

En plus des nombreux projets d'immobilisations déjà décrits dans les domaines de la santé et de l'éducation...

Ce budget investit 741 millions de dollars dans la construction et l'entretien d'un système de transport sûr et efficace.

Le budget des routes prévoit 417,3 millions de dollars en immobilisations relatives au transport afin d'améliorer plus de 1 100 km de routes provinciales dont :

- le repavage de 260 km de route;
- des travaux légers et moyens de préservation de 765 km de chaussée;
- des améliorations sur 58 km de route à surface de membrane mince;

- la réhabilitation de 25 km de route de graviers.

D'autres investissements dans les infrastructures de transport provinciales comprennent 73,5 millions de dollars pour la construction, l'exploitation et l'entretien du système de transport dans le nord de la Saskatchewan, et 59,3 millions de dollars pour la réparation ou la reconstruction de 17 ponts et le remplacement de plus de 100 ponceaux.

Depuis 2008, le gouvernement de la Saskatchewan a investi plus de 13 milliards de dollars dans les infrastructures de transport, améliorant ainsi plus de 20 700 kilomètres de routes.

CONCLUSION

Monsieur le Président, la Saskatchewan compte aujourd'hui près d'un quart de million d'habitants de plus que lorsque

notre gouvernement a été élu pour la première fois... il y a de cela 17 ans et 17 budgets.

J'ai eu l'occasion de travailler à l'élaboration de ces 17 budgets...

Et j'ai eu l'honneur et le privilège de présenter les sept derniers.

Ce budget... comme tous ces budgets... est conçu pour garantir que notre province poursuive sa croissance...

Et que tous les résidents de la Saskatchewan profitent des avantages de cette croissance.

Plus de possibilités... plus d'emplois bien rémunérés et de carrières intéressantes...

Des collectivités dynamiques... et une excellente qualité de vie soutenue par d'importants services gouvernementaux.

C'est l'objet de tous les budgets.

C'est l'objet du présent budget.

Investir les bénéfices de la croissance dans les salles de classe... les soins... et les collectivités.

Monsieur le président... le budget 2024-2025 permettra à notre province de poursuivre sa croissance...

De sorte que notre économie reste forte...

Et que l'avenir de la Saskatchewan soit prometteur.